
Interview Stade Briochin : Maxime Piriou

Le Stade Briochin étant le dernier représentant costarmoricain en Coupe
Gambardella, nous souhaitions présenter l’équipe, pour que les gens puissent
connaître un peu plus ton groupe et par la même occasion, te connaître un peu plus.

J’ai pu regarder la vidéo de Stadito
(https://www.youtube.com/watch?v=K87rdDyJFpw, 104k vues), est-ce que tu as pu la
regarder aussi ?

Ouais, ouais, j’ai regardé. (rires)

Qui moi, m’a permis d’avoir des éléments sur ton groupe et sur ta personnalité et
surtout de voir l’intérieur du groupe.

Pourrais-tu te présenter ? Qu'est-ce que tu fais au sein du club ? Puis nous parler de
tes expériences personnelles et professionnelles dans le monde du football ?

Ok, alors moi c’est Maxime Piriou, j’ai 33 ans, c’est ma 3ème année au Stade Briochin. La
1ère année, j’étais responsable de l’équipe U18 et responsable de l’école de foot. La 2ème
et 3ème année, uniquement éducateur U18. Parce qu’à côté, je suis prof d’EPS dans un
collège et lycée (3 ans également). J'ai toujours été dans l’éducation, j’étais directeur de
centre de loisirs auparavant à Pontrieux, pendant 5 ans. 2 ans animateur, donc 17 ans dans
l’animation. J’ai toujours été avec des enfants ou des ados, en relation avec des jeunes et le
sport.

Mes expériences maintenant, j’ai passé mon BE (Brevet d’éducateur) au CREPS de Dinard,
j’étais éducateur à l’Entente du Trieux, j’y suis resté 2 ans. A la fin de l’année, je me suis
rendu compte que faire uniquement éducateur, ça allait être trop juste. Donc je me suis
réorienté vers des études en STAPS, pour passer le concours de prof d’EPS. Je suis parti
sur Rennes en 2012, où j’ai été éducateur pendant 9 ans au club de l’US Châteaugiron. J’ai
pu y vivre des montées (PH puis R2), avec des jeunes U17, on avait également gagné la
Coupe District avec l’équipe U17. De bonnes expériences à tirer en tant qu’éducateur.

Il y a 3 ans, Guillaume, James et Gwenn m’ont sollicité pour rejoindre le Stade Briochin et
j’ai dit oui.

Tu me dis si je me trompe, mais tu as été uniquement éducateur pour les catégories
jeunes ?

Ouais, j’ai jamais fait de Senior, pour l’instant, si tu me proposes un projet Seniors, je dirais
non. Je pense même que je n'écouterais pas le projet. C’est peut-être un peu bête de ma
part, mais je ne suis pas du tout attiré par le monde Seniors. C’est d’ailleurs, un pour ça que
j’ai arrêté le foot en Seniors. Le monde Seniors me saoulait et je ne m'y retrouvais pas en
tant que joueur. Et j’avais un peu cette double casquette (éducateur-joueur), il y a beaucoup
de choses qui me déplaisent dans le monde Seniors. Donc pour l’instant, je ne veux pas,
mais après, il ne faut jamais dire jamais. Je prends mon pied à coacher les jeunes.



On va pouvoir parler un peu de l’équipe ? J’ai pu regarder le parcours que vous avez
pu faire ? Au total, ça va être votre 10ème match de Coupe ? Si tu peux me parler un
peu du parcours ? Les matchs qui t’ont marqué ?

1er match : contre Ploufragan FC, on gagne 10-1 là-bas, c’était un match pour lancer la
saison, on a fait un match qui était plutôt sérieux, un peu déçu de prendre ce but, car quand
tu es compétiteur, tu aimes bien quand c’est parfait.

2ème match : contre GJ Pelem Corlay, encore une fois à l’extérieur, on gagne 8-0, match
sérieux aussi. C’était un match avec des meilleures intentions.

3ème match : on reçoit Langueux (US Langueux), 1er gros match après le championnat, car
on venait de démarrer le championnat à Plabennec, on gagne 2-0, c’est un match très serré,
très fermé. On manque même de se faire punir par Langueux sur un contre. On arrive à
marquer le premier but à la toute fin sur un but litigieux à la 83ème, validé par les arbitres.
Puis on met le deuxième but juste à la fin qui tue le match.

4ème match : on se déplace au Stade Paimpolais FC, on gagne 4-0, on se rend le match
facile, et derrière, on donne des ballons à Paimpol. À la mi-temps, on mène que de 1-0, on
reste à la merci des contres Paimpolais. On finit par mettre le 2ème, 3ème et 4ème buts.

5ème match : finale régionale, on reçoit la Montagnarde à domicile, on mène 1-0 très
rapidement, on se fait égaliser à la 62ème (1-1), et à la 65ème, on est mené 2-1. Donc tu
passes d’un match où tu mènes pendant 1 heure, et tu deviens mené en 3 minutes. Là
c’était un peu compliqué mais ils n'ont rien lâché. Je n'ai pas senti mes joueurs fébriles, ni
peureux. On est resté sur ce que l’on savait faire, la Montagnarde défendait bien, on égalise
à la fin (but à la 92ème), on passe aux tirs aux buts. Le gardien qui sort un tir au but.

64ème de finale : on se déplace à Segré, club du côté d’Angers. On gagne 3-0 là-bas, face
à une jolie équipe de Segré, très appliquée, on fait vraiment un beau match sur un terrain
plutôt pas mal au début.

32ème de finale : on reçoit le SCO Angers, 1er gros match où tu dis ça commence à être
vraiment intéressant, tu reçois un centre de formation, tu peux te mesurer face à un centre
de formation. C’est ce qu’on voulait. On gagne 2-0, la première mi-temps est pour nous,
sans hésitation. La seconde, on souffre un peu plus, voilà Angers, vient nous chercher un
peu plus haut et nous met plus en difficulté. Pendant une demi-heure, on fait le dos rond, à
la 80ème, on marque le 2ème, ce qui nous libère.

16ème de finale : contre le SM Caen, on fait un début de match plutôt timide, on avait un
peu peur, pris par l’enjeu, pris par le monde et par l’engouement. On est mené 1-0
logiquement. Et puis derrière on a senti un rebond directement, on n'a pas peur, ok, on est
mené, la peur est passé, il faut avancer, et on égalise tout de suite derrière (1-1), ça nous
permet de ne pas douter et puis on met le deuxième but dès le début de la 2ème période. Et
là, on sait que c’est à nous de tenir, et de gérer les contre-attaques, on marque un 3ème but,
qui est Hors-jeu, on tape le poteau. Un match dans l’état d’esprit qui était remarquable. Des
grosses émotions. C’est le résumé de la Gambardella jusque-là.



Parle-nous un peu plus de ton groupe ? Tu as combien de joueurs à ta disposition ?
Comment ça se passe ?

Ouais, alors moi, j’ai 21 joueurs. Donc 20 joueurs +1 gardien, on se réunit 5 fois par
semaine.

Le lundi, ils ont séance de musculation, renforcement et ensuite, derrière on fait une séance
Futsal. Ça permet d’avoir d’autres rapports avec le ballon, un peu plus de technicité et les
déplacements qui sont importants, on est aussi engagé sur des compétitions Futsal. On est
qualifié en Finale départementale Futsal et en demi-finale régionale de la coupe Nationale.

Le mardi, entraînement ensemble, on est sur les installations de l’Europe.
Le mercredi, entraînement ensemble, on est sur les installations de Chaptal.
Le jeudi, entraînement ensemble, on revient sur les installations de l’Europe.
Le vendredi, entraînement ensemble, on revient sur les installations de Chaptal.

C’est moitié-moitié, car on fait partie de la Section Sportive du Sacré cœur. On a donc 5
entraînements/semaine, donc 4 sur le terrain +1 musculation/futsal.

Dans ce groupe de 21 joueurs, j’en ai quelques-uns qui sont déjà dans les groupes Seniors,
c’est la rotation qu’on a mis en place, c’est de se dire, entre septembre et décembre, toutes
les semaines, j’avais 2 joueurs à grimper avec le groupe R2-N3. Pour qu’ils puissent voir
l’intensité du monde Seniors. En janvier, les joueurs à profil, qui peuvent intégrer les équipes
Seniors, sont déjà intégrés dans le groupe Seniors. Il me reste donc 15-16 joueurs, avec le
gardien U17. Mon gardien U18, il est toujours avec le groupe N3-R2.

Les 2 joueurs qui montent dans l’équipe, tu décides en collaboration avec les coachs
des équipes Seniors

Les joueurs à profil, ils sont tous passés dans les groupes. Les coachs demandent à revoir
certains joueurs et après en Janvier, on a discuté des joueurs et ils descendront avec toi
pour les matchs où tu as des besoins ou pour la Gambardella. Certains de nos joueurs, ne
font plus partie de notre groupe U18 et sont à disposition des équipes seniors.
C’est vraiment dans un projet formateur, dans un projet de formation des joueurs, vous
pouvez aller chercher un peu plus en Seniors.

Selon toi, qu’est ce qui fait la force de ton équipe en Gambardella ?

C’est un groupe très travailleur, très intelligent dans le jeu. Ils répondent clairement à la
consigne, on va dire qu’ils nous font confiance. Je ne suis pas le seul à travailler sur les
équipes adverses qu’on affronte en Gambardella, il y a James et Gwen qui sont mes deux
potes du Stade Briochin, en U16 et U17 qui m'aident beaucoup. On partage les analyses
des adversaires et ensuite, j’ai un groupe qui répond hyper bien. On sait comment on va
attaquer et comment on va défendre. C’est un groupe très intelligent, qui pose des
questions, qui se remet en question. C’est un groupe qui est vraiment dans la réflexion.
C’est hyper agréable. Investi, Travailleur, à l’écoute, ce sont les 3 forces du groupe. J’ai un
groupe qui est agréable à retrouver. Je prends énormément de plaisir à les retrouver tous
les jours. Les petits détails (du parcours de qualification) qui ont fait que l’équipe n’a jamais



baissé les bras. Là, on a été dans le dur, on n'a pas lâché X3, ça crée une force de
caractère, et pour cette Gambardella, il faut en avoir, d’avoir une âme, une cohésion
d’équipe. Ça fait ce groupe-là, on est tout le temps ensemble, on travaille ensemble, puis on
a vécu des super moments ensemble et d’autres plus compliqués. La force de caractère du
groupe, c’est indéniable.

Tu parlais d’analyser les adversaires, ce que j’ai pu voir également dans la vidéo, on
voit que tu prends les anciennes compositions des équipes avec les joueurs
importants. Est-ce que tu utilises d’autres outils pour analyser tes adversaires ?

Je pars du principe qu’en tant qu’éducateur, il faut se créer un réseau. On arrive à récupérer
des vidéos de matchs, des informations sur les adversaires en échangeant avec les coachs
adverses, sur les profils des joueurs à suivre, sur les schémas tactiques, les sorties de
balles, les volontés de jeu.
Notamment pour Caen et Angers, James et Gwen ont vraiment fait un travail de vidéo, ils
ont fait un gros boulot d’observation. Moi, j’étais en plus de l’analyse vidéo, j’étais en contact
avec des éducateurs qui les avaient affrontés. Pour vérifier les informations, c’était un gros
boulot de préparation. L’échange avec les éducateurs, l’analyse vidéo, ou juste des
observateurs de matchs.
On ne néglige rien, le but, c’est de mettre toutes les chances de son côté. Quand tu as bien
fait ton travail et que les joueurs sont réceptifs, ça donne ce genre d’aventure, qui n'est pas
du tout désagréable.

Une phase que tu as pu dire à tes joueurs durant ta causerie, “Le succès, c’est un
voyage pas une destination”. Comment définirais-tu ta philosophie de jeu ? Ce que
t’essaye d’inculquer à tes joueurs ?

Ma philosophie de jeu, c’est de ne jamais avoir peur, peu importe l’adversaire. Ne jamais
changer sa façon de joueur, c’est ce qui fait ta force. Il faut se concentrer sur tes points forts,
ton point fort, il peut faire mal à l’adversaire et se concentrer sur le point fort de l’adversaire.
Si son point fort, c’est le jeu combiné, faut presser, aller chercher haut.
Je suis assez adaptable face à l’équipe adverse. Son point fort, c’est ça, et nous notre point
fort, c’est ça alors on travaille sur son point fort et on lui fait mal avec le nôtre.
J’aime prendre des risques, je n’aime pas juste défendre, car l’adversaire est “meilleur”.

La notion de prise de risque a aussi sa part de réussite. Quand tu prends des risques,
généralement ça paye.

On va pouvoir parler un peu plus du tirage au sort, ton équipe va donc se déplacer à
Nancy pour affronter l’AS Nancy Lorraine (club évoluant en R1), qui a un parcours
similaire aux vôtres (qualification face à un centre de formation). Qu’est-ce que tu
penses de ce tirage au sort ? Plutôt confiant ? Tu espérais jouer de nouveau contre
un centre de formation ?

Alors je suis ni content, ni déçu, alors c’est vrai, que quand tu vis l’engouement qu’il y a eu
lors des matchs à domicile, tu as forcément envie de recevoir comme l’ensemble des clubs.
Il restait 8 équipes nationales, et 8 équipes régionales, donc de grandes chances de se
déplacer.



Je trouve ce tirage cool, ça rajoute un truc à l’aventure Gambardella. Comme j’ai pu le dire
“le succès, c’est un voyage, pas une destination”. Bah, ça nous fait voyager, on va se
déplacer, et vivre un gros déplacement, un peu comme des professionnels, on a toute
l’organisation que les joueurs ne voient pas. Ça rajoute vraiment un truc en plus à cette
aventure. Moi, je suis plutôt content, ça fait un truc en plus. Alors, oui, c’est pas à côté, c’est
loin, ça va créer des souvenirs.

Confiant, oui et non, c’est une équipe de R1 comme nous, qui prend pas beaucoup de buts,
qui est seconde de son championnat, aucune défaite, qui a éliminé un centre de formation.
C’est une équipe qui comme nous est en pleine bourre. Je pense que ça va être un beau
match de R1 de haut de tableau.

Le contact avec Stadito pour tes joueurs ? Tu peux nous l’expliquer ?

Je voulais leur faire une surprise et les remercier. J’ai eu l’occasion de l’héberger, on a
sympathisé. Il a réalisé une vidéo sur notre match contre le SM Caen.

Une petite anecdote sur la coupe ? Des remerciements à faire ?

Avant de jouer face à la Montagnarde, on a travaillé les tirs aux buts la veille, c’est la
première fois qu’on le fait, depuis je le fais avant chaque veille de match. Je me suis dit que
c’était contre La Montagnarde, on les avait joués en championnat, une bonne équipe avec
plusieurs joueurs qui évoluent en Seniors. Ce sera certainement un match serré, on va
travailler ça, car c’est un geste technique qui se doit d’être travaillé. On a la chance d’avoir
un gardien qui aime ça.

Je voulais remercier Franck Denis qui gère les entraînements le mardi, Gwen Toanen et
James Le Marer qui m’aide pour l’analyse vidéo des adversaires.
Je voulais remercier mes collègues du Lycée Fulgence (Loudéac), la semaine où on a joué
contre le SCO Angers, j’étais en voyage scolaire avec mes élèves. Ils m’ont libéré 2
après-midi, pour pouvoir préparer ce match alors que j’étais à plus de 1 000 km de mes
joueurs. C’est Gwen et Franck qui ont pris en main les séances et donc j’ai pu préparer le
match durant 2 après-midi grâce à mes collègues, je tenais donc à les remercier.
Remercier mon groupe également, le mérite leur revient entièrement.

Le District remercie Maxime pour le temps qu’il nous a consacré pour réaliser cette
interview.

Le District de Football des Côtes d’Armor soutient le Stade Briochin et souhaite à
Maxime et à son équipe de revenir avec une qualification en terre costarmoricaine.


